

las patatas se cotizan de 7 á 8 pesetas las seis arrobas.

Huevos, á 1'10 pesetas la docena.

Las manzanas á 2 y 1'50 pesetas la arroba.

—Dicen de Caldas de Malavella que ha producido allí general sentimiento la noticia oficial de la defunción del hijo de aquella villa, el jóven soldado Juan Suñer Falusá, muerto en la gran Antilla á consecuencia del vómito. Este mozo que marchó á Cuba en las primeras expediciones, era muy querido en Caldas por sus buenas cualidades, lo que explica el general duelo que ha producido su fallecimiento.

Dicen también que por muchas personas influyentes de aquella villa se trabaja por hacer menos afflictiva la desgraciada situación de los ancianos padres del Suñer, proporcionándoles los socorros pecuniarios á que tienen derecho.

—Los telegramas de Bombay describen el pánico de la gran ciudad por el acrecentamiento de la epidemia de la peste bubónica.

Desde primeros de Diciembre huyen de la ciudad las familias á bandadas, teniendo que dejar pasajeros en tierra todos los trenes.

Estímase en 325.000 el número de habitantes de Bombay que han abandonado la ciudad esparciendo los gérmenes de la peste por todo el Indostan.

Los negocios están paralizados, y los bazares están en gran parte cerrados.

—En Bañolas se han verificado festejos extraordinarios para allegar recursos para los soldados que regresan enfermos de Cuba y de Filipinas. Se verificó cuestación pública, concierto en el Centro Bañolense y se representó en el teatro «Lo full de paper» y la pieza «Indicis». Se recaudaron 400 pesetas, de los cuales se han entregado 150 al Sanatorio de la Cruz Roja y el resto á la suscripción de *El Imparcial*. En la fiesta tomaron parte «La Lira», el «Ateneo Bañolense» y «El primitivo Iris».

—La villa de Llers celebrará su fiesta mayor hoy habiendo contratado la orquesta «Antigua Pep de Figueras», que ejecutará las mejores piezas de su repertorio.

—Ha sido declarado cesante el agente de vigilancia Joaquin Gendre Perez.

—En este hospital civil ha ingresado la

presunta vesánica Maria Viñes, de Estanyol.

También ha tenido ingreso en el departamento de alienados José Dalmau, natural de Calonge.

—La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha señalado el día 15 del próximo mes de febrero, para la subasta del papel que se calcula necesario con destino al Censo de población, bajo un presupuesto de 119.400 pesetas y fianza provisional de 5.970

Se admitirán proposiciones para dicho objeto en dicha Dirección y gobiernos civiles hasta el día 10 del citado mes, durante las horas de oficina.

—El señor Gobernador civil de esta provincia, ha impuesto quince días de arresto al gitano Mariano Nicolás Hernandez, soltero, de 28 años de edad natural de Buenos Aires y vendedor ambulante, por blasfemar en la vía pública.

El señor Guillen está dispuesto á castigar con todo rigor á los blasfemos, y nosotros aplaudimos la desición de nuestra primera autoridad civil. Se hace necesario corregir tan escandaloso vicio.

—Ayer firmó la reina regente el decreto por el que se cambia el nombre al transporte inglés «Prince of Wales», adquirido para nuestra Armada. Llevará este barco el nombre de «General Valdés».

La dotación del transporte marchará dentro de pocos días á Londres.

—El presidente del Consejo, ha afirmado que de ninguna manera está dispuesto á promover una crisis ministerial.

Ha dicho, además, que probablemente convocará las Cortes para mediados de abril, con el objeto de legalizar la situación económica.

Así lo leemos.

—El Senado de los Estados Unidos ha adoptado el «bill», votado ya en la Cámara de Representantes, que reforma el Código penal en lo referente á imposición de la pena de muerte.

Por esta reforma queda abolida la pena capital para 55 casos, de los 60 en que la impone la ley vigente.

—Ha fallecido el general de brigada don Julio Civer.

El finado fué uno de los oficiales que siguió siempre y á su lado la suerte del general Prim.

—El Sr. Espona ha excitado á la comisión de Fomento, á que estudie la manera de evitar la extracción clandestina de leñas y presente un proyecto favorable á la mejor conservación del arbolado.

Parece que en vista de esto, se nombrará un guarda bosque con el encargo exclusivo de vigilar la conservación de la Dehesa.

—El día 17 del corriente y á las once y media de su mañana, en esta alcaldía se verificará la subasta para la adquisición de veinte mil adoquines con destino al empedrado de la calle de la Barca.

—En Santa Coloma de Farnés se ha celebrado la fiesta anual dedicada á Santa Coloma por una hermandad de socorros mútuos que bajo su patronato se halla establecida en dicha villa. Hubo los correspondientes pasacalles y una misa á gran orquesta por la Juvenil Farnense, en la que hizo el panegírico de la Santa un padre Jesuita de Barcelona.

Por la tarde se tocaron en la plaza sardanas largas, y por la noche hubo bailes públicos en el salón Coral y en el de Jaumich.

—La benemérita ha detenido en S. Sadurní á José Cabarrocas, autor, según se supone, del robo de una vaca al vecino de dicho pueblo don Martín Pon.

—Ayer mañana ocurrió en la calle de Ballesterías una sensible desgracia.

En el preciso momento de encontrarse el coche-correo de Olot con otro carruaje, tuvo la mala suerte de resbalar de una de las aceras en que á la sazón se encontraba un niño de siete años de edad, hijo de don Eugenio Rueda, cayendo debajo de las ruedas de uno de dichos vehículos resultando con una pierna fracturada y una contusión en un brazo.

El desgraciado niño fué conducido á su domicilio en bastante mal estado.

—Anteayer acabó sus compromisos la compañía de zarzuela que ha venido actuando en nuestro coliseo durante las pasadas fiestas.

Apesar de que, según noticias, la empresa ha cubierto todos sus compromisos, parece que algunos artistas se han marchado dejando no muy gratos recuerdos en varias casas de huéspedes.

—Ayer visitaron al señor Gobernador civil de la provincia, entre otras respetables

personas, S. E. Ilma. el señor Obispo de esta Diócesis y el señor Vicario General.

—Nuestro ayuntamiento ha acordado colocar dos faroles en la calle del Mediodía.

—Las funciones teatrales celebradas en la tarde y noche de antes de ayer en las sociedades «Círculo de San Narciso», «Las Odaliscas» y «Centro Moral», viéronse concurridísimas, habiendo sido objeto de muchos aplausos cuantos tomaron parte en aquellas. En la segunda de las citadas sociedades, fueron muy aplaudidas las señoritas aficionadas Canadell y Ors.

—Ha obtenido en la Universidad de Barcelona el grado de licenciado en Derecho civil y canónico, con la calificación de sobresaliente, D. Florencio Cortey Manrich, natural de Armentera.

Nuestra enhorabuena.

## La nuez de kola y la kola granulada

La nuez de Kola es un fruto africano dotado de preciosas virtudes curativas. Estas virtudes se patentizan mas cuando una inteligente preparación dosifica los principios activos de la Nuez de Kola y los presenta bajo una forma farmacológica agradable.

Esto lo ha conseguido el señor Astier, farmacéutico de París quien, al preparar la «Kola Astier» (granulada) ha prestado un nmenso servicio á la Humanidad doliente.

En efecto, la «Kola Astier» es el mas eficaz remedio contra esa enfermedad, hoy tan común, que se llama neurastenia, por lo cual los médicos que ya lo saben recetan este producto en dicha enfermedad, seguros de una curación cierta.

Además, la «Kola Astier» es el mejor alimento de ahorro para los organismos depauperados; es un tónico cardiaco muy poderoso y es el remedio, por excelencia, de las afecciones nerviosas. Estos éxitos han sugerido groseras imitaciones de la «Kola Astier» contra las cuales ponemos en guardia al público en general y al Cuerpo Médico en particular. Todo frasco legítimo debe llevar una banda de garantía con la firma: P. Astier.

La «Kola Astier» es soluble en el agua y en todos los líquidos acuosos: leche, vino, café, etc., se toma en dosis de dos cucharaditas diarias y se halla de venta en todas las Farmacias y Droguerías, así como en el Depósito general: Farmacia ASTIER, 72, Avenue Kléber, París. 00

SANTOS DE HOY  
Stos. Teófilo y Eladio ms.  
CUARENTA HORAS  
En la iglesia de San Lucas

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

cas comarcas donde se cambia el hierro y el algodón por marfil y por oro. Pero todo está por venir, y tal vez no sea mas que un sueño de negociantes. La realidad es que hasta hoy se ha conseguido penetrar en la Nigrícia, como os he dicho antes, por Cordofan y por Dar Four, esto es, por el camino del Egipto y tambien por la parte opuesta se puede entrar en el Desierto por los caminos de los marroquíes. Pero estas dos rutas son larguísimas y peligrosas sobre toda ponderación, porque están recorridas por feroces ladrones musulmanes. Queda pues, la del septentrion, que nada tiene tampoco de bonita ni segura, pero que...

—¿Cual escogerias tú? le preguntó Guido.

—Yo, contestó bromeando el capitán, preferiría estarme repanchigado en mi butaca mecedora fumando, ó tendido bajo una palmera contemplando el ir y venir de las embarcaciones en el puerto: pero en la necesidad de tener que elegir un camino para Tombocú, no saldría nunca de Argel sinó de Trípoli.

—¿Y eso por qué?

—Porque el que parte de aquí lleva consigo el pecado original de pertenecer á los franceses y se hace sospechoso al anatema de las tribus fanáticas que dominan el interior del Sahara; en vez de que el que parte de Trípoli se mezcla con una caravana que lleva el sello musulmán, y le es mas fácil caer en gracia ante las bestias del Desierto.

—¿Crees tú pues, interrumpió Ricardo, que la bandera francesa no valga tanto como la media luna para proteger á los viajeros.

—Mucho que si, contestó el capitán; nuestra bandera es un sambenito en pasando de la línea á que llegan nuestros cañones. Lo digo con rubor pero no hemos sabido hacer nada de bueno y digno del nombre cristiano en esta estensísima colonia, mas que una sangrienta guerra (de las poco jua-

do conocimiento de la filosofía revelada. Así que entre sus libros, además de una preciosidad de obras sobre las ciencias militares, se encontraba una escogida colección de libros, opúsculos ó periódicos religiosos, colocados en sus estantes y á la vista de cuantos entrasen á tratar con él. No se publicaba tratado alguno de polémica cristiana ó católica que él no procurase que figurar enseguida en su librería doméstica. Había visto con infinita alegría de su corazón fundarse la sociedad de misioneros de Africa destinados á evangelizar el Sahara y el Sudan, y que la Santa Sede erigiera el Gran Desierto en Prefectura apostólica, agregada temporalmente al Arzobispado de Argel; y en su cargo de capitán de estado mayor estaba siempre dispuesto y voluntarioso para auxiliar á la naciente congregación, con los consejos de su experiencia en el Africa. Se consideraba obligado á ello, no solo en virtud del deber general que tiene todo cristiano, sinó que además en reparación de la ignominiosa conducta del Gobierno francés, que tanto ha trabajado para mantener en el fango de Mahoma á las poblaciones africanas caídas bajo su dominación.

Ultimamente el capitán había concebido otro pensamiento mas celoso. Estimulado por el ejemplo de un buen número de oficiales del ejército francés y de la armada, que en estos últimos años han trocado las banderas militares por el estandarte de la Cruz de Jesucristo, hacia ya tiempo que rumiaba la idea de retirarse de la carrera militar, entrar en el sacerdocio y en la sociedad de los Misioneros de Africa; para lo que no necesitaba grandes estudios, habiendo estudiado con buenas notas los cursos de literatura y de filosofía, antes de entrar en la escuela politécnica para salir á oficial. Además sirviendo como militar había ido adquiriendo grandes conocimientos en la ciencia relativa á las cosas africanas; historia, geografía, viajes, etnografía, arqueología,